



**PREPARAN DECLARACION.** — Santa Marta, Colombia, diciembre 18. Varios Presidentes preparan la "Declaración de Santa Marta", donde se propugna por la democracia en el Continente. Izquierda a derecha: Antonio Guzmán, de República Dominicana; Rodrigo Carazo, de Costa Rica; Julio César Turbay Ayala, de Colombia; Jaime Roldós, de Ecuador; Fernando Belaúnde Terry, de Perú y Luis Herrera Campins, de Venezuela. (UNIFAX II de UPI).

## Se Inicia Racionamiento de Alimentos en Polonia

VARSOVIA, diciembre 18 (AP). — Las autoridades iniciaron esta semana la emisión de tarjetas de racionamiento para las festividades navideñas, las primeras que se ven aquí desde los años inmediatamente posteriores a la Segunda Guerra Mundial, y consideradas un nuevo indicio de las severas penurias económicas por las que atraviesa el país.

Las tarjetas se aplicarán, aparentemente, sólo a

la compra de carne durante la temporada navideña, y no forman parte de un programa de racionamiento anunciado previamente, que comenzará en febrero próximo.

Una acción que el Gobierno emprendió en julio pasado para eliminar los costosos subsidios para la carne, provocó aumentos de sus precios y dio origen a una ola de huelgas en todo el país, que a su vez originó la grave confrontación entre los sindicatos y

el Gobierno, que dio lugar a la aún vigente posibilidad de una intervención soviética.

Los huelguistas exigieron un plan de racionamiento de la carne que pusiera fin al desvío de sus

### Cierra con Alza Bolsa Valores De Nueva York

NUEVA YORK, diciembre 18 (AP). — El Mercado de Valores registró hoy su tercera jornada consecutiva de ganancias ante conjeturas de que las tasas de interés pueden alcanzar sus niveles máximos.

Las operaciones fueron activas.

Según los analistas, el mercado mejoró con las versiones de que el sostenido aumento de las tasas de interés acabará pronto.

Los índices comenzaron a declinar ayer al informarse que el futuro Presidente Ronald Reagan está preparándose para actuar rápidamente sobre decisiones económicas luego de su instalación el mes

—Favor pase a la página 21.

### Barril Petróleo Puede Llegar a 50 Dólares

ZURICH, diciembre 18 (UPI). — El precio del petróleo podría alcanzar los 50 dólares por barril en pocos meses, si continúa la guerra en el Golfo Pérsico y las naciones capitalistas continúan acumulando reservas, dijo el Ministro Saudita del Petróleo, el jeque Ahmed Zaki Yamani.

En una entrevista con el Semanario suizo Weltwoche, Yamani criticó a Japón, Francia y Estados Unidos, por intentar aumentar sus reservas petroleras.

"Ustedes la van a pagar por esto a menos que la tendencia se detenga", in-

—Favor pase a la página 11.

carera mundial de 1980-81 se recuperará ligeramente al llegar a unos 87.100.000 de toneladas, casi un tres por ciento sobre la estimación prevista.

Las previsiones revisadas hechas por el Departamento para 1979-80 fueron de 84.600.000 de toneladas. Naturalmente, apunta el informe, los altos precios que serían consecuencia de esa situación podrían disminuir la demanda, como parece ocurrió en

—Favor pase a la página 11.

—Favor pase a la página 26.

## Cuba Enfrenta una Pobre Producción de Azúcar

WASHINGTON, diciembre 18 (UPI). — Las pobres zafra azucareras de Cuba y la Unión Soviética plantean a aquélla un dilema político y la posible pérdida de su cuota en el mercado libre mundial.

Al exponer la delicada situación política para Cuba, el Departamento de Agricultura señala que la producción mundial de azúcar será este año ligeramente superior a las estimaciones previstas.

El Departamento predijo hoy que la zafra azu-

## No Participará en el Pacto Andino Bolivia

LA PAZ, diciembre 18 (EFE). — El Gobierno de Bolivia comunicó hoy jueves, oficialmente, que se abstiene de participar en el "Pacto Andino" o "Acuerdo de Cartagena", hasta que éste rectifique su postura política.

La Cancillería boliviana entregó esta tarde, en La Paz, un comunicado que respalda las declaraciones hechas hoy por el Presidente de la Junta de Comandantes, General Luis García Meza, quien afirmó que Bolivia se retira del Grupo Andino, en tanto persista la actitud política de los otros miembros. Los Ministros de Asun-

—Favor pase a la página 26.

## Reagan Declarará una Emergencia Económica

WASHINGTON, diciembre 18 (UPI). — Uno de los principales asistentes de Ronald Reagan dijo hoy que el nuevo mandatario considerará seriamente una recomendación de sus Consejeros, para declarar "una emergencia económica nacional", poco después que asuma como Presidente.

James Baker, quien sería el Jefe de Personal de la Casa Blanca, dijo en una breve entrevista que la proposición, enviada por el diputado demócrata David Stockman, se halla "naturalmente" bajo consideración, porque Stockman ha sido elegido para

encabezar el Departamento de Administración Pública y Presupuesto.

Stockman informó a Reagan que las condiciones económicas, financieras, presupuestarias, energéticas y regulatorias que está heredando del Gobierno anterior son mucho peores de lo que se cree generalmente.

Stockman urgió que, poco después de la inauguración, Reagan indique al Congreso que "limpie sus bancadas" durante 100 días de acción exclusiva sobre un "programa de emergencia para la estabilización y recuperación

—Favor pase a la página 24.

## Irán Exige Garantías Para Liberar Rehenes

LONDRES, diciembre 18 (UPI). — El Primer Ministro de Irán dijo hoy que lo único que se interpone entre los 52 rehenes estadounidenses y una cena de Navidad en sus casas son las "necesarias garantías" de Washington, aparentemente relacionadas con las demandas financieras de Teherán.

La Agencia Oficial de Noticias de Irán, Pars, indicó que el funcionario, Mohammed Ali Rajai, dijo al Embajador sueco Goran Bundy que la "respuesta final" de Irán sobre las condiciones para la libera-

ción de los rehenes "fue preparada y será enviada en el futuro próximo a Estados Unidos".

"Después, todas las medidas para acelerar la liberación de los rehenes dependerán del Gobierno norteamericano", sostuvo Rajai.

"Estados Unidos puede obtener la liberación de los rehenes antes de la Navidad, si recibimos las necesarias garantías", agregó.

En Argelia, funcionarios del Gobierno dijeron que sus diplomáticos en Tehe-

—Favor pase a la página 11.

## Califican de Fracaso al Gobierno de Carazo

JERUSALEN, diciembre 18 (EFE). — Alberto Monje, candidato presidencial del Partido Liberación Nacional (PLN), de Costa Rica, dijo hoy a EFE estar "absolutamente seguro" de su triunfo electoral y calificó de "espectacular fracaso" al Gobierno de Rodrigo Carazo.

"Fracasó en sus políticas económicas y sociales", agregó "hubo un engaño del electorado, pero éste se ha ido percatando de eso, y está dispuesto a una rectificación decisiva", dijo Monje.

El candidato del PLN llegó esta semana a Israel

con una "doble invitación", una del Ministerio de Asuntos Exteriores y otra "que recibió verbalmente en Estocolmo, de mi amigo Shimon Peres" para asistir a la Tercera Convención Nacional del Partido Laborista Israelí, en la oposición, inaugurada ayer miércoles.

"Respecto de los cambios en la política del Gobierno de Costa Rica en relación con Israel, deseo aprovechar esta visita para reiterar nuestra inalterable solidaridad, desde 1948, con Israel y con su pueblo", destacó Alberto

—Favor pase a la página 26.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

**FUERZAS DE DESPLIEGUE RAPIDO.** — Suburbios de El Cairo, diciembre 18. Fotografía dada a la publicidad por el Departamento de Defensa, en Washington, que muestra a un grupo de helicópteros de la fuerza de despliegue rápido, sobre los suburbios de El Cairo.